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Madame la Directrice Académique par intérim, 

Mesdames et messieurs les membres du CTSD, 

 
Cette rentrée n’est pas associée, comme les deux précédentes, à une situation sanitaire dégradée. Elle est en 
revanche marquée par l’accélération et la révélation au grand public de la vulnérabilité de notre service public 
d'Éducation. La crise du recrutement, largement médiatisée, est tout autant une cause qu'une conséquence 
d’un système éducatif fragilisé année après année. Cela fait effectivement des années que nous alertons au 
plan national sur la crise d’attractivité qui gagnait en ampleur rentrée après rentrée. Nous y sommes !  
 
Selon le ministre, venu samedi inaugurer l’école Sadako Sasaki de Petit Quevilly, la rentrée est réussie. Si 
parents, médias peuvent y croire provisoirement, les enseignants que nous sommes ne sont pas dupes et 
entrevoient l’évolution de la situation dans les semaines et les mois à venir. Nul besoin d’être devin pour cela, 
l’expérience des années passées suffit. S’il s’ajoute à cela une nouvelle vague Covid, on court de nouveau à 
une catastrophe… 
 
Or, notre département est à nouveau déficitaire en personnels et nous démarrons l’année avec deux 
possibilités pour que les classes aient un enseignant face à eux : des collègues contractuels de plus en plus 
nombreux et des appels à la liste complémentaire. Pour l’UNSA Éducation, le recrutement de contractuels ne 
peut être qu’une solution d’urgence et ne solutionne pas le manque d’attractivité, qui est ancien et profond. 
Pour la liste complémentaire, madame Bouhêlier a expliqué les conditions pour y faire appel lors de la réunion 
avec madame Rubinstein. C’est une demande récurrente de notre part et elle nous satisfait, mais sera-t-elle 
utilisée tout au long de l’année suivant les besoins qui arriveront au fur et à mesure, selon la situation sanitaire 
notamment ?  
 
Aujourd’hui, nous sommes réunis pour ajuster la carte scolaire de la rentrée 2022. 
Nous avons reçu les documents hier en fin de journée, ce qui laisse peu de temps pour faire notre travail de 
représentants du personnel. Nous savons que la rentrée a été chargée pour les services administratifs mais 
cela est dommageable pour tous.   
De plus, trois fermetures ont été actées en amont de la rentrée afin d’éviter des remaniements dans les écoles 
après la rentrée. On peut donc supposer qu’il n’y aura pas d’autre fermeture puisque la rentrée est faite et que 
les classes et personnels sont installés avec leurs élèves. C’est en tous cas le souhait que nous faisons. 
Nous souhaitons, pour finir, une année scolaire faite d’espoir, comme nous l’avons dit au ministre, mais surtout 
d’annonces concrètes permettant à toutes et tous, de renouer la confiance en notre Institution et favorisant la 
réussite de tous nos élèves. 


